

Resumen – El Manifiesto del ICiSP

Patriotas convencidos, que viven tanto en Haití como en la diáspora, están movilizando al pueblo haitiano para rescatar a la patria en peligro y restaurar la dignidad del país a través de la Iniciativa Ciudadana por la Seguridad y la Paz (ICiSP). Esta iniciativa parte de la observación de que lo que actualmente ocurre en Haití refleja la negación absoluta de todo orden republicano. Desde el comienzo de esta década, la sociedad haitiana se encuentra atrapada en un ciclo creciente de violencia, que se h...

Los costos económicos y sociales de esta creciente inseguridad son enormes para todos los sectores de la sociedad:

- Las clases medias que, tras décadas de trabajo, se ven obligadas a abandonar todo el capital material acumulado durante sus vidas;
- Emprendedores, empresarios y Madan Saras forzados a cerrar sus puertas o suspender sus actividades hasta nuevo aviso, sin saber cuándo llegará ese nuevo orden;
- La mayoría de los compatriotas de sectores desfavorecidos que viven al día y no pueden salir libremente a buscar su pan cotidiano;
- El campesinado y el mundo rural cuya descapitalización se acelera por el bloqueo de carreteras;
- Los escolares y estudiantes cuya formación está gravemente comprometida por el éxodo masivo de profesores y la destrucción o inoperancia de los locales educativos;
- La diáspora haitiana que, debido a la inseguridad, reduce sus visitas al país y cuyas contribuciones directas se ven afectadas por las restricciones drásticas a la movilidad de bienes y personas;
- Incluso las propias bandas criminales, que practican una política de tierra arrasada que no les garantizará acceso a servicios, y para quienes Haití seguirá siendo una prisión.

Ante esta situación desesperada, la población no sabe a dónde acudir y llama a todas las puertas. En este momento, los países extranjeros quieren cerrar sus

Resumen – El Manifiesto del ICiSP

fronteras a los migrantes haitianos. En estas condiciones, la movilización interna parece ser el camino para resistir y proyectarse hacia el futuro. El servicio cívico mixto obligatorio (SCMO), previsto en la Constitución de 1987, representa un recurso para devolver el orgullo, la esperanza y el compromiso a una juventud en busca de referentes y opor...

La creciente inseguridad que prevalece en el país está íntimamente ligada al colapso del Estado y de las estructuras de gobernanza. El fracaso del CPT es evidente pero previsible, si nos referimos a nuestra historia. Para evitar un precio aún más alto, urge reflexionar sobre una alternativa al CPT. Sabiendo que cualquier vacío político repentino abriría la puerta al caos total y al colapso del Estado, se debe buscar desde ya un consenso que conduzca a una solución desde las instituciones estatales o la ...

Debemos reconocer que son haitianos los que están destruyendo su propio país —matando, secuestrando, violando, robando y atacando los escasos bienes comunes y el patrimonio humano y construido, acumulado con sacrificios durante décadas. La nación está, por tanto, en guerra consigo misma. Debemos volver a los fundamentos de toda sociedad moderna construida sobre la convivencia y la ciudadanía, y constatar que los derechos sociales han sido sistemáticamente vulnerados por los sucesivos gobiernos. El resul...

A lo largo de nuestra historia, hemos tomado atajos que nos han llevado al vacío institucional, estatal, moral y político que conocemos hoy. El proyecto que nos interpela es el de trabajar para reconciliar a la Nación consigo misma de forma duradera, para que lo que vivimos hoy no se repita. He aquí una puerta de salida para la salvación de la Nación, ¡aunque esta puerta siga siendo muy estrecha!

Las acciones actuales de las bandas armadas en Haití son puro terrorismo, sin ninguna ideología. Buscan someter a toda una nación y condenar a los ciudadanos a un estatus de esclavos explotables y disponibles a voluntad. A futuro, lo que se vislumbra en el horizonte de Haití es el encierro de la sociedad en un dilema: la toma del poder por parte de las pandillas o la imposición de una tutela para liberarnos de este poder ignominioso.

Resumen – El Manifiesto del ICiSP

Hoy, Haití parece estar solo en el experimento de la destrucción de un Estado bajo el dominio de grupos criminales globalizados, implicados en el narcotráfico, la venta de armas y municiones, e incluso en el tráfico de órganos humanos. La pasividad de algunos países sugiere que creen estar a salvo de esta experiencia inédita que se vive actualmente en Haití.

Dicho esto, corresponde a los haitianos tomar las medidas necesarias para combatir la inseguridad en el país. La supervivencia de la Nación depende de ello.